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时速两米“匍匐前行”
北横通道首座跨双铁桥梁开始向北平移

! ! ! !本报讯（记者 裘颖琼）昨日，在天目路
“大转盘”东北侧，一座长 !"米的白色钢桥开
始缓慢挪动。预计在未来 #$天左右时间内，这
座新桥将整体向北平移 %$&'!米。
据项目总工程师李学超介绍，这座新建单

跨钢桥长 !"米，桥宽 %('!"米，是北横通道新建
二期工程中首座同时上跨地铁、铁路的桥梁。钢
桥先在工厂一块块做好，总计 #(块。然后运到
项目工地预制拼装。全桥拼装花了一个半月。
由于这座桥梁同时上跨铁路、轨交 )、&号

线运营区间，因此无法直接在现场吊装。经过
多个方案比对后，采用了安全系数最高的“步
履式多点顶推法”———将整座桥放置在一百米
开外的顶推器上，将整座桥慢慢地“顶推”到目

的地。昨日，这座单跨钢桥开始了它的“匍匐前
行”。出于安全性考虑，目前顶推的速度并不
快，每小时大约前进 #米。北移的过程中，位移
监测采用北斗导航系统，可以将偏差控制在 "

毫米以内。“这座桥梁顶推最难的位置，就是之
后要上跨地铁、铁路运营区间。根据测算，届时
桥梁离铁路 #'"万千伏的高压触网，最近距离
只有 )米多。”李学超说。
在北横通道新建二期工程任务中，新桥完

成顶推拼接后，在其南部还将新建天目路（北）
上匝道与新桥连接。这两个项目预计在 %%月底
具备开通条件。届时，天目路“大转盘”的乌镇路
上匝道会拆除，由这座新建钢桥与新建天目路
（北）上匝道负责连接天目路和南北高架主线。

从世界海洋日到全国航海日
第五届上海临港海洋节落幕

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）从水中机器人到
无人船，从世界海洋日开始到全国航海日，昨
天，为期 ))天的第五届“上海临港海洋节”在
上海临港落幕。

本届海洋节从世界航海日开始，围绕“扬
帆海洋，拥抱未来”为主题，涵盖海洋文化、海
洋娱乐、海洋产业 )大板块活动。开展了人民
海军成立 !$周年特展、海洋环保艺术装置展、
临港“清”年海堤公益墙绘、航海科学实验秀、
泡泡海海洋漫游嘉年华、小航海家、上海海洋
智能制造装备高峰论坛、海洋智能装备展示、
中国无人船公开赛、国际水中机器人大会等主
题活动。

临港是上海市实施海洋经济战略的重要
布局，是浦东新区推进海洋高新技术产业化的
主导区，具有发展海洋产业的先天优势，已形
成以临港海洋园区为代表、以高端海洋装备为
引领、以智能制造为特色的产业集聚区，并贯
通海洋领域全产业链，成为上海市海洋经济发
展的排头兵。

从

分
钟
缩
短
到

分
钟

提
案
助
推
申
城
急
救
车
平
均
反
应
时
间
!提
速
"

! ! ! !在上海，市中心 %#$急救车现
在的平均反应时间为 %# 至 %) 分
钟，达到历史最佳并居国内领先水
平。但在几年前，这个反应时间还在
%"分钟以上。每分每秒的缩短，是
城市温度的具体体现，也是管理精
细化水平不断提升的结果，而每一
次“提速”的背后，都凝聚城市管理
者和急救工作者的心血，历届市政
协提案的建言，也发挥了不可忽视
的推动作用。

!缺地"受限
建议政策倾斜

#$%%年，有关 %#$急救车平均
反应时间距离 %#分钟要求差距甚
远的多篇媒体报道，引起了致公党
市委的注意。经过仔细研究，致公党
市委决定开展专题调研，在来年市
两会期间提交建言。院前急救体系
中到底哪些因素是最急需解决的，
成为这项调研的焦点。

#$%%年下半年，致公党市委调
研组连续实地探访市医疗急救中
心，虹口、静安区的部分急救站点。
市政协提案委副主任，时任致公党
市委秘书长、专题调研负责人凤懋
伦至今还记得在虹口急救站探访的
见闻：“院前急救车辆在很狭窄的地
方停放，名为急救站的地方却是一
个简易的篷房，夏不阴凉、冬不保
暖，急救车工作人员很难休息好。”
同时，由于没有与消防一样在城市公建

配套规划中被严格落实，受制于道路设置、
交通拥堵等因素，城区急救平均反应时间很
难达到规划文件的要求。
调研成果在 #$%#年市政协十一届五次

会议期间得到“发布”：任忠鸣委员代表致公
党市委在大会发言中，呼吁相关部门加强对
院前急救工作的政策倾斜，院前急救站点建
设不但要有足够的专用停车场，还要有符合
以上规定的确保工作人员休息办公的设施。
这篇大会发言此后整理成提案，得到媒

体广泛关注。市卫生局在《上海市卫生改革
与发展“十二五”规划》中，进一步明确了急
救系统的发展目标：中心城区改建或新建 "

个具备日常急救、应急保障、洗消、物资储
备、教育培训等综合功能的分中心；新增 *

个急救站；郊区根据区域实际情况，制定相
应站点建设规划。

定向培养
解救燃眉之急

致公党市委在 #$%#年 %月提交的提案
中，另一个关注的焦点是提高急救工作人员
待遇，让这个行业“招得到人，留得住人”。这

源于一组惊人的数字：一线急救医
生在 #$%#年创下了离职率的历史
新高：全年入职 )%人，流失 (#人，
行业人员流失现象异常严峻。
为了缓解燃眉之急，本市卫生

管理部门采纳致公党市委提案建
议，突破急救医师必须是本科以上
学历的政策限制，决定由上海医药
高等专科学校从 #$%)年秋季起，开
设 )年制的临床医学（院前急救）方
向，定向培养 %#$急救医生。这一举
措在全国开了先例。在入学前，学生
的工作就会落实，和市区的急救中
心等用人单位签署定向培养协议和
服务年限，毕业后原则上回培养单
位工作。市教委、市卫生局、市发改
委、市财政局等 %$个委、办、局还联
合发文，提出建立院前急救医师定
向培养制度。

稳定队伍
推进系列改革
但急救医生跳槽频繁，背后原

因十分复杂。让读了七八年的医学
生去 %#$救护车上当急救医生，谁
会心甘情愿？且当时本市急救医生
的年薪仅为 *万至 +万元人民币，
岗位吸引力无从谈起。

在 #$%&年初市政协十二届二
次会议上，由农工党市委、台盟市委
和市政协委员谢毓敏分别提交的 )

件提案，一致关注急救人员职业化队
伍建设的议题，提出本市院前急救队
伍缺乏专业建设，急救医务人员严重
紧缺的矛盾日益突出，成为阻碍院前
急救事业快速发展的“瓶颈”。

那么，该如何稳定队伍，特别是止住人才
流失的势头呢？)件提案各自提出了许多建
议，如明确急救人员的职业类别、探索实施医
疗救护员参与急救工作的可能性、制定适合
院前急救工作性质的晋升序列与考核监管体
系，在劳动报酬和退休返聘等方面根据急救
医生的工作强度和贡献予以适当倾斜等。
到 #$%(年初，市政府印发《关于深化本

市院前急救体系改革与发展的指导意见》，
一系列院前急救体系改革全力推进，人员稳
定被视作头等大事，其中包括重新设计绩
效，凸显“%#$”急救医生的特殊性———原本
急救人员参照公共卫生机构的待遇标准，改
革后比照的是二级医院医生的平均待遇水
平，还将急救人员培训与规范化培训接轨。
这些举措最终在 #$%(年 !月，由市十四届
人大常委会第三十一次会议中表决通过的
《上海市急救医疗服务条例》予以明确。

如今，全市正向 )'"公里半径服务圈和
)万人一辆救护车配备标准的规划目标稳
步推进，#$%*年，全市院前急救医务人员扩
增至 +%$名，比两年前增加了 "$,，一线急
救人才短缺问题已明显改善。

通讯员 戚尔达 记者 江跃中
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本届进博会增加6万 展览面积
国家会展中心场馆规模提升工程如火如荼

! ! ! !本报讯（记者 张钰芸）这两
天国家会展中心的场馆规模提升
工程正如火如荼，预计 !月底，两
个单层展馆加层钢结构可基本成
型，+月底完成改造后，将为第二
届进博会增加 (万平方米的可展
览面积。今天上午，记者从国家会
展中心（上海）获悉，从 #$%"年展
馆全面运营至今，“四叶草”的年展
览面积已经从 )*!万平方米增至
(&(万平方米，是上海会展业提质
扩容的最佳写照。

去年，为举办进口博览会的需
要，国家会展中心实施了场馆功能
提升工程，为展馆增添了 )'"万平
方米的会议空间，大大弥补了国家
会展中心缺乏高端会议场地的短
板；今年，国家会展中心正在实施
场馆规模提升工程，对两个单层展
馆进行加层改建，竣工后将至少增
加 (万平方米的可展览面积，并继
续成为中国展览规模最大的会展
综合体。

国家会展中心（上海）副总裁

宁风表示，目前 %馆、#馆的加层
改建正在进行中，预计 !月底完成
钢结构，#层展馆基本成型，+月底
竣工。“这两个展馆的加层改建，是
为了满足第二届进博会展览面积
增加的需求。”
“我从事这么多年的会展业，

从来没有想到，&$ 万平方米面积
的超大展馆，全面运营才四五年，
就要改造硬件，增加展览面积了。”
国家会展中心（上海）总裁唐贵发
表示，上海会展业的蒸蒸日上可见

一斑。
数据也能证明。国家会展中心

开建之年，上海年度经贸会展规模
为 %#$$万平方米，到了 #$%+年这
个数字增至 %+$$万平方米。根据
“十三五”规划，到 #$#$年，上海年
展览面积将达到 #$$$万平方米，
建设成为“国际会展之都”。
在上海展览业“加速跑”的过

程中，国家会展中心已经从起跑
者转变为领跑者。中国国际进口
博览会、上海国际车展、医药展、

橡塑展等大型展会相继落户，为
上海的品牌化展览会提供了新的
可持续的发展后劲。

自 #$%" 年展馆全面运营至
今，国家会展中心年展览面积从
最初的 )*!万平方米起步，至 &#*

万平方米、"&$万平方米、(&(万平
方米，超过全市年展览面积总量
的三分之一，每年持续保持两位
数的增长率，平均每年为上海市
创造超过百万平方米的展览增
量。
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